



DIMANCHE 29 décembre '24
Cycle C
SAINTE FAMILLE



EN FAMILLE



AMBIENCE

Aujourd'hui, la Famille de Nazareth nous est proposée comme référence. Une famille comme les autres dont le parcours se déroule entre joies, difficultés, peines.

Une famille, c'est le cercle de l'amour réciproque, du dialogue et c'est une école qui vous prépare à la vie, c'est le tremplin qui vous lance en avant.

Jouissez de la vôtre, humaine, congrégationnelle, ouvrez-vous dans cet espace chaleureux où les dons s'entremêlent, où nous grandissons et apprenons à être.

Ouvrez vos mains à l'infini et laissez couler la grâce qui se déverse en vous.

CHANT. POUR TOUS – IXCÍS

https://youtu.be/5Y5Ey61HWoE?si=o7Er6S4MF3G6_vZ1

EVANGILE – Luc 2, 41-52

« Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume. À la fin de la fête, comme ils s'en retournaient, le jeune Jésus resta à Jérusalem à l'insu de ses parents. Pensant qu'il était dans le convoi des pèlerins, ils firent une journée de chemin avant de le chercher parmi leurs parents et connaissances. Ne le trouvant pas, ils retournèrent à Jérusalem, en continuant à le chercher. C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple, assis au milieu des docteurs de la Loi : il les écoutait et leur posait des questions, et tous ceux qui l'entendaient s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses. En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement, et sa mère lui dit : « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant ! » Il leur dit : « Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait. Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth, et il leur était soumis. Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements. Quant à Jésus, il grandissait en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu et devant les hommes. »

Pour approfondir la Parole aujourd'hui (*Marie-Noëlle THABUT*)

1 S. 1,20-22.24.28. Anne a conscience que son enfant est un don de Dieu. Elle rend grâce et consacre ce fils tant désiré au Seigneur. C'est de Dieu que toute paternité tire son origine au ciel et sur la terre.

Ps 83. Ecouter les appels du Seigneur, trouver sa force en Lui et lui rendre grâce dans cette « demeure du Seigneur qui est la famille.

1 Jn 3,1-2. 21-24. Notre Père des cieux ne nous confère pas seulement le don merveilleux de la vie il nous comble de son amour et de sa grâce.

Luc 2,41-52. Ce récit nous présente à la fois une manifestation du mystère de Jésus et l'incompréhension de ses plus proches. Que cette famille se soit rendue à Jérusalem pour la Pâque, rien d'étonnant. Que

cela ait duré huit jours, rien d'étonnant non plus : les deux fêtes réunies de la Pâque et des Azymes qui n'en faisaient déjà plus qu'une duraient effectivement huit jours. Mais c'est la suite qui est étonnante : le jeune garçon reste au Temple sans se soucier, apparemment, de prévenir ses parents ; eux quittent Jérusalem avec tout le groupe, comme chaque année, sans vérifier qu'il est bien du voyage. Cette séparation durera trois jours, chiffre que Luc précise, bien sûr, intentionnellement. Quand ils se retrouvent tous les trois, ils ne sont pas encore sur la même longueur d'ondes : le reproche affectueux de Marie, encore tout émue de l'angoisse de ces trois jours se heurte à l'étonnement tout aussi sincère de son fils : « Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ? Ne le saviez-vous pas ? C'est chez mon Père que je dois être. »

La manifestation du mystère de Jésus réside, bien sûr, dans l'émerveillement de tous et particulièrement des docteurs de la Loi devant la lumière qui l'habite de toute évidence. Elle réside aussi dans la mention des trois jours qui, tout au long de la Bible, sont le délai habituel pour rencontrer Dieu. La manifestation du mystère de Jésus réside enfin dans cette phrase étonnante dans la bouche de ce garçon de douze ans, accompagné de ses deux parents bien humains : « C'est chez mon Père que je dois être. » : là il s'affirme clairement comme le Fils de Dieu. Jésus, aujourd'hui, dit « Je suis chez mon Père ». Mais... « Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements. » Luc nous donne là un exemple à suivre : **accepter de ne pas tout comprendre tout de suite, mais laisser se creuser en nous la méditation.**

Des pistes pour la prière

- Jésus, fils de Marie, Jésus, fils de Dieu, comment percevons-nous la divinité dans la famille humaine ?
- Dialogue avec le Dieu fait homme, fils, famille.
- Qu'est-ce que les lectures d'aujourd'hui nous invitent à faire en tant que famille humaine-divine ?



– **MUSIQUE AMBIANTE.**

EINAUDI - PORTANT ARRIÈRE

https://youtu.be/m26azKzTl7A?si=2AB0Is_k6kwdFzLf

LA GRANDE FAMILLE

Dans le petit univers,
Famille de Nazareth,
Jésus a grandi et a
gardé des valeurs en Lui.
Donc, n'importe quelle famille
est appelé à être
environnement sûr,
espace d'amour, de confiance,
transparence, générosité
et d'autres valeurs
qui doivent nous préparer
pour la vie.

C'est l'endroit où
notre vie prend forme,
dans lequel nous apprenons
d'être dans la simplicité et
la spontanéité.

C'est l'endroit où
nous apprenons à marcher,
en faisant les premiers pas
dans la sécurité

des mains des parents.

C'est l'endroit où
nous apprenons à être
avec d'autres, partageant les
mêmes idées ou non,
et dans le frottement de chaque
jour, nous tirons le sens
de nôtre vie.

C'est l'endroit où
nous apprenons à parler,
prononcer les premiers
mots, papa et maman ;

CHANTER.

NO ME ESCONDERÉ - CRISTOBAL FONES, SJ

https://youtu.be/2vAE-F8jj20?si=98cPSR3-mkx_U6wq

Des mots attachants
dans lesquels nous
reconnaissons,
notre origine,
ces êtres chers.
C'est l'endroit où nous
apprenons à regarder
à capter les sensations,
sentiments, où nous faisons
l'expérience, de l'évolution des
temps et des gens,
des chemins et des possibilités.
C'est l'endroit où
nous pouvons rêver,
ce qui est déjà et
ce que cela peut être,
la terre en tant
qu'environnement aimable, foyer
pour tous,
là où c'est possible
la coexistence pacifique.
La famille est un trésor,
dans lequel nous sommes nés,
dans lequel nous sommes faits,
à partir duquel nous pouvons
devenir ce que nous désirons ;
parce que c'est l'environnement
de l'amour universel,
sans mesure, total,
celui qui nous rend
meilleurs personnes
créatures du Seigneur,
ouvertes à toutes.



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(Espagne)

www.chcsa.org

Cuidando
Protegiendo



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION